

#BANCAEXPLICA

Decálogo de buenas prácticas de ciberseguridad para usuarios de la banca.



Jueves 29 de junio



10:00 a. m.



**ALBERTO HERNÁNDEZ MORENO**  
Copresidente de la Comisión de Ciberseguridad ABM

Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.



AsociacionBancosMx



asociacionbancosmx



AsocBancosMx



asociacionbancosmx



AsociacióndeBancosdeMéxico



asociacionbancosmx



Lunes 26 de junio de 2023

## ABM Y ENTORNO FINANCIERO

### Pago de impuestos de bancos crece 26% en el primer trimestre

Con la escalada en las ganancias que están teniendo los grandes bancos que operan en México, derivado al encarecimiento del crédito, también ha venido un repunte de 26% nominal, y 20.1% real, en los impuestos que entregan al fisco por sus utilidades. Sin embargo, no en todas las instituciones están creciendo las contribuciones a la par de los beneficios. En el primer trimestre de 2023, los seis grandes bancos del país: BBVA, Citibanamex, Banorte, HSBC, Scotiabank y Santander tuvieron una ganancia neta de 137 mil 943 millones de pesos por la diferencia que hay entre los

intereses que cobran por prestar y los que pagan a los ahorradores. Según el SAT, la banca es entre los grandes contribuyentes, un sector con una de las tasas efectivas de impuestos más bajas. Su referencia fue de 4.89 por ciento en 2021.

LA JORNADA

## **Microcréditos avanzan por encima del promedio de financiamiento de la banca**

Al cierre de abril, los microcréditos, un modelo de negocio que solamente trabajan tres instituciones bancarias en el país, tuvieron una mayor demanda que el financiamiento total, pues su tasa de crecimiento fue de 16 por ciento, mientras el del portafolio total fue de 11 por ciento, demuestran cifras de la CNBV. De acuerdo con la CNBV, al cierre de abril, el portafolio de los microcréditos sumó 29 mil 886 millones de pesos, mientras, en el mismo mes, pero de 2022 la cifra era de 25 mil 704 millones, es decir, hubo un incremento de 16% en este segmento. Contrario a ello, el saldo total de la cartera de crédito de la banca sumó 6 billones 396 mil 909 millones de pesos, un aumento de 11% si se compara con los 5 billones 767 mil 31 millones reportados en el mismo mes, pero de 2022.

LA JORNADA

## **Hay sólo 10% directoras financieras**

La diversidad de género en el área financiera es una de las menores en el Comité de Dirección, revela el "Estudio Anual CFOs México. Los CFOs de las 100 empresas más relevantes de México", de World Talent Advisors (WTA), consultaría en talento ejecutivo. Entre las CFOs mujeres en México están Silvina Criado de Banco Santander México y Marlene Finny de Grupo México. De acuerdo con el estudio, México se ubica muy por debajo de países como Australia, España y Estados Unidos, donde el porcentaje de mujeres que se desempeñan como CFOs es de 27.8 por ciento, 25 por ciento y 15 por ciento, respectivamente. Rivelles mencionó que de mantenerse esta tendencia, en tres o cuatro años más, el porcentaje de mujeres CFO en el País podría subir a 15 por ciento o 20 por ciento.

REFORMA

## **Financieras tecnológicas cumplen con los mismos criterios que otras entidades**

Las regulaciones aplicadas a las Instituciones de Tecnología Financiera (ITFs) han sido señaladas en ocasiones anteriores por brindar mayores facilidades en comparación con otras instituciones del sistema financiero en áreas específicas como la prevención de lavado de dinero (PLD). Al respecto, Alondra de la Garza, experta en prevención de lavado de dinero en la auditora Salles Sainz Grant Thornton indicó que en materia de prevención de lavado de dinero, la regulación aplicada a las ITFs se encuentra en igualdad de condiciones respecto a otras entidades del sistema financiero regulado. Las ITFs supervisadas por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), como las Instituciones de Financiamiento Colectivo y las Instituciones de Fondos de Pago Electrónico deben contar con políticas de prevención de fraudes y prevención en su solicitud de autorización, de acuerdo con lo establecido en la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera.

EL ECONOMISTA

## **Usan a Policía para cobranza**

Desde 2022 se detectaron aplicaciones de cobranza que ofrecían préstamos de dinero con muy pocos requisitos, pues no verificaban si las personas estaban en el buró de crédito. Se trata de un modo de fraude y extorsión en los que usan las amenazas y desprestigio contra el usuario, extraen sus contactos y mandan mensajes de que es un deudor o deudora. Aunque los reportes por montadeudas han bajado, después de las campañas que se han hecho al respecto y de que han sido exhibidas algunas de las mismas, estos continúan y buscan otras formas de lograr la cobranza ilegítima, refirió la subinspectora.

REFORMA

## **Montadeudas suplantan a la Policía Cibernética de la SSC para cobrar mediante amenazas a sus víctimas**

Con el logotipo de la Policía Cibernética, extorsionadores que ofrecen dinero con intereses excesivos por medio de aplicaciones móviles, conocidos como montadeudas, engañan a los usuarios y realizan cobros extrajudiciales. La unidad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha identificado diversas aplicaciones y servicios de préstamo que utilizan un esquema de fraude y

extorsión mediante intimidación, amenazas y desprestigio para realizar los cobros. Al respecto, la Policía Cibernética recomendó evitar descargar aplicaciones de préstamo de dudosa procedencia y, en caso de requerir uno, acudir a una institución crediticia de confianza y verificar en la Condusef que la institución sea legítima.

LA JORNADA

### **DiMo, listo para conectar a fintech**

Nos cuentan que todo está listo para que un número importante de participantes del SPEI se conecten a Dinero Móvil (DiMo), la apuesta del Banxico, de Victoria Rodríguez, para aumentar las transferencias desde el teléfono móvil solo con conocer el número del beneficiario. Nos explican que hay un gran interés de las fintech por participar, con lo que la empresa encargada de conectar a jugadores de este sector, STP, ya se declara lista. Detallan que en tanto un mayor número de bancos comiencen a enrolar a usuarios en la plataforma, se tiene buena expectativa por el uso de DiMo, que al momento está disponible para clientes de BBVA y que, en breve, será anunciada por el banco central y, con ello, dar salida a otro esfuerzo por avanzar en el combate al uso del efectivo en el país.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

### **Energía: el futuro llega y también la demanda contenida**

(...) A pesar del acuerdo de reestructura alcanzado por laboratorios Landsteiner Scientific, de Manuel Granados, con Bancomext, el fondo Northgate y Bid Capital (suman 77%), le confirmo que el juez segundo de lo Concursal, Saúl Martínez Lira, publicó que se cumplió con el proceso de entrega de propuesta final en tiempo (a solicitud de los abogados de BBVA y Banorte), y que se darían cinco días más para el análisis de la propuesta, que no incluye ninguna quita al capital, pero extiende el vencimiento por 15 años de capital e intereses de la deuda total, incluyendo la bancaria. No declaró la quiebra.

EXCÉLSIOR, columna Cuenta corriente de Alicia Salgado

## **Banxico mantiene sin cambios su tasa de referencia. Interrupción sólo temporal en el ciclo alcista de la Fed**

El pasado jueves 22 de junio, la Junta de Gobierno del Banco de México decidió mantener sin cambios su tasa de interés de referencia en 11.25 por ciento. En el comunicado del banco central que acompañó la medida se argumenta que, aunque la inflación ha descendido, aún permanece elevada, por lo que es necesario mantener la tasa de referencia en su nivel actual durante un periodo prolongado. En el área de análisis del Grupo Financiero Multiva consideramos que el Banco de México mantendrá en 11.25% su tasa de referencia, al menos hasta que finalice 2023 y, posiblemente, hasta el primer trimestre del 2024. Banco de México. En el ámbito nacional, la actividad económica muestra resiliencia, incluso solidez, con mejoras progresivas en sus perspectivas cada mes; el mercado laboral continúa fuerte, con avances en el sector formal y una baja tasa de desempleo.

EXCÉLSIOR, columna Tendencias Financieras de José Arnulfo Rodríguez San Martín

## **El financiamiento, el talón de Aquiles de las pymes**

Cuando una pyme no tiene acceso a financiamiento, tiene graves problemas para mantenerse a flote y corre el riesgo de cerrar sus puertas definitivamente. No obstante, el acceso al financiamiento es uno de los principales obstáculos que enfrentan las pymes para seguir adelante. Además, solicitar un crédito no es tarea fácil. Si no se solicita de la manera correcta suele ser rechazado por la institución financiera a la que se acuda, además de que el crédito puede tener muchas implicaciones financieras que deben ser consideradas por los solicitantes. Martha Schurmann, directora de Crédito Pyme en Creditaria México, señala que, aunque la pandemia ya pasó, el panorama de las pymes en el país aún es complicado porque en el sector hay muchas necesidades, como el financiamiento.

EL UNIVERSAL

## **Todo, con el poder de tu firma... digital**

Desde hace siglos, la firma personal es un símbolo que identifica a cada individuo a lo largo de su vida en momentos tan importantes como el manejo de su dinero, su matrimonio o en la compra de bienes, además de que le da legalidad ante trámites y procesos. Y hoy, la tecnología ayuda a que sea

todavía más segura e, inclusive, no es necesario tener una pluma a la mano para estamparla en un documento. Para las pequeñas y medianas empresas utilizar estas herramientas legales basadas en la tecnología que ya ofrecen diversas organizaciones -también conocidas como legaltechs- les genera ahorros en costos operativos de hasta 80%, ya que se eliminan casi todos los intermediarios. Por ejemplo, el trámite de una contratación pasa de 85 días a solo cinco días, afirma RATO, una plataforma especializada en gestión de contratos digitales y firmas electrónicas.

EL UNIVERSAL

## **ENTORNO ECONÓMICO**

### **Sedeco firmó convenio con la Condusef**

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que para atender y capacitar a una mayor cantidad de mipymes, emprendedores, así como oferentes de tianguis y mercados sobre ruedas, firmó convenios de colaboración con la Condusef y con la Fundación Vida Sana A.C. El titular de Sedeco, Fadlala Akabani Hneide, mencionó que uno de los ejes principales del plan de trabajo es profesionalizar, actualizar y formalizar mediante webinars, cursos y encuentros de negocios a la mayor cantidad de población posible.

EXCÉLSIOR

### **Ante inflación, reducen visitas a comercios**

Mientras la inflación en México sigue a la baja, continúan presiones en los precios de alimentos y productos básicos y, de acuerdo con NielsenIQ, se mantienen crecimientos a tasa de doble dígito por el encarecimiento de artículos de primera necesidad. "Los precios de consumo masivo continúan aumentando. Cuando los vemos contra el año pasado, seguimos viendo incrementos en precios a doble dígito de 12% a 13% a nivel total en consumo masivo en más de 200 categorías y esto no ha terminado de crecer", dijo la analista de NielsenIQ, Raquel Jiménez.

EL UNIVERSAL

### **Financia sistemas para enfriar**

Financia sistemas para enfriar Mejoravit Repara, el programa de financiamiento del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los

Trabajadores (Infonavit), presenta una solución para aquellos que buscan hacer frente a las altas temperaturas. Mediante este programa, los mexicanos tienen la posibilidad de adquirir un sistema de aire acondicionado sin que esto represente un impacto significativo en su economía. Mejoravit Repara ofrece créditos que pueden ser utilizados para la instalación de aires acondicionados, ventiladores, mosquiteros y persianas térmicas, entre otros elementos que contribuyan a mitigar las olas de calor. El programa proporciona tasas de interés inferiores, en comparación con las ofrecidas por las tarjetas de crédito o los préstamos personales otorgados por las instituciones bancarias.

EL FINANCIERO

### **Carstens alerta sobre la inflación**

El director general del Banco de Pagos Internacionales (BPI), Agustín Carstens, advirtió ayer del riesgo de "una inflación persistentemente elevada" y de inestabilidad financiera. En la asamblea anual de 2023, celebrada en la sede de la institución en Basilea, Suiza, Carstens, dijo que "surge la sensación de que la economía global podría lograr un aterrizaje suave". "Esperamos que lo haga, pero debemos estar preparados para afrontar los significativos riesgos que están en el camino".

EL UNIVERSAL

### **Da la FGR 'carpetazo' a ciberataque al INAI**

La FGR decidió dar "carpetazo" a una investigación sobre los más de 11 millones 572 mil ciberataques a la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT) y el INAI, registrados en septiembre de 2021. La institución archivó la indagatoria al concluir que no existen elementos del delito de acceso ilícito a sistemas y equipos de informática, pues los programas de seguridad del INAI contrarrestaron un daño a su operación y sólo hubo lentitud en el servicio a usuarios. El Instituto promovió una impugnación contra esta decisión de la Delegación de la FGR en la Ciudad de México, pero fracasó con ese recurso; luego presentó un amparo y también le fue denegado.

REFORMA

## **Sin claridad, cifras de nearshoring dentro de inversión extranjera**

Si bien existe evidencia anecdótica de que la demanda de terrenos y naves industriales se ha incrementado por el nearshoring, los datos de inversión extranjera directa (IED) siguen sin mostrar un panorama claro, aseguran economistas. Delia Paredes, economista independiente, señaló que si bien el flujo de inversión extranjera en el primer trimestre del año ascendió a 18 mil 636 millones de dólares, es necesario examinar los datos con detalle, ya que 16 mil 700 millones de dólares correspondieron a reinversión de utilidades por parte de empresas que ya operan en el país, mientras que otros 999 millones fueron por cuentas entre compañías. En la rueda de prensa del último Informe Trimestral del Banco de México, la subgobernadora Irene Espinosa reconoció que no existe una desagregación que sea muy clara que muestre qué parte de la inversión sea explicada netamente relacionada con el nearshoring.

EL FINANCIERO

## **Precios y PIB en EU, bajo la lupa**

La semana pasada, alrededor del mundo, la atención estuvo enfocada en las decisiones de política monetaria de los bancos centrales. En los siguientes días, los datos a seguir serán los de inflación y la estimación del PIB del primer trimestre para Estados Unidos. Alejandro Padilla, Director General Adjunto de Análisis Económico y Financiero en Banorte, mencionó que, en días pasados, el Banco de Inglaterra, junto con las autoridades de Suiza y Noruega optaron por aumentar sus tasas de referencia, mientras que los bancos centrales de Chile, Brasil y México dejaron sin cambios su postura monetaria. Además, la comparecencia de Jerome Powell ante legisladores, junto con los comentarios de otros miembros del Fed, aducen a una tasa de interés más elevada en EU en los próximos meses.

EXCÉLSIOR

## **Crudo cayó por menor demanda esperada**

El petróleo cayó el viernes y registró un declive semanal, ya que los operadores temen que el alza de tasas reduzcan la demanda pese a señales de una oferta ajustada, que incluye menores inventarios de crudo en Estados Unidos. En su segundo día de pérdidas, el crudo Brent cedió 29 centavos, o

0.39%, a 73.85 dólares el barril, mientras que el West Texas Intermediate en Estados Unidos (WTI) cayó 35 centavos, o 0.5%, a 69.16 dólares. La mezcla mexicana de exportación bajó 1.18% a 63.47 dólares por barril. El Brent perdió 3 dólares el jueves, luego que el Banco de Inglaterra subiera las tasas en medio punto porcentual, por encima de lo esperado. Los bancos centrales de Noruega y Suiza también elevaron las tasas.

EL ECONOMISTA

## **Cemex, de las empresas que más ganan en la BMV**

Las cementeras registran un primer semestre de ganancias en la BMV, dado un paño rama optimista por la demanda de cemento generada por el nearshoring, así como una reducción en la inflación que está ayudando a aliviar las presiones sobre sus principales insumos y el aumento en los precios de sus productos. Cemex, lidera las ganancias en Bolsa, con un aumento de 50.89 % en el precio de su acción en lo que va del año, para ubicarse en 11.89 pesos por unidad. "El principal motor detrás de este sólido rendimiento es la estrategia de Cemex para mejorar la rentabilidad a través de los precios del cemento, que compensan, parcialmente, los costos inflacionarios (...) La expansión positiva en su margen EBITDA apoya el rendimiento del precio de sus acciones", expuso Ramón Ortiz, analista en Actinver Casa de Bolsa.

EL ECONOMISTA

## **Reportan las bolsas su mayor caída semanal desde marzo**

El presidente del Banco de la Reserva Federal de Atlanta, Raphael Bostic, señaló en la jornada previa que hay una variedad de opiniones sobre las perspectivas para este año y el próximo, "creo que seguiremos obteniendo eso en los próximos meses a medida que obtengamos más y más información y orientación sobre dónde están las cosas". En Wall Street, el Dow Jones acumuló en la semana un retroceso de 1.67 por ciento, el segundo mayor retroceso fue para el Nasdaq con 1.44 por ciento, y el S&P 500 restó 1.39 por ciento. En el mercado local persistieron las pizarras en rojo, en su balance semanal, la Bolsa Mexicana de Valores acumuló un retroceso de 2.74 por ciento, cotizando en los 53 mil 341.91 enteros y la Bolsa Institucional de Valores perdió 2.75 por ciento, en las mil 101.20 unidades.

EL FINANCIERO

## **Empresas contratan coberturas para cubrirse de la fortaleza del peso**

La fortaleza del peso afecta a las empresas de la BMV que exportan sus productos, como Bimbo y Gruma, o que tienen operaciones en el extranjero, como América Móvil y Alsea. Para contrarrestar este efecto negativo, las compañías contratan coberturas cambiarias, lo que se ve reflejado en volúmenes históricos del peso mexicano en el Chicago Mercantile Exchange(CME). "Con la volatilidad que ha habido y la fuerte apreciación del peso, las empresas con un manejo responsable han ido a cubrirse con coberturas, lo que genera un incremento en el volumen negociado del futuro del peso", dijo Alfonso García Araneda, director general de Gamma Derivados. En lo que va del 2023, el peso mexicano se ha apreciado 11.77% frente al dólar, con la paridad pasando de 19.5089 a 17.2063 unidades, de acuerdo con datos del Banxico.

EL ECONOMISTA

## **Activos financieros del país estimulan la fortaleza del peso**

Dos fuerzas en el ramo del turismo también explican la fortaleza del peso mexicano. Uno, es el turismo tradicional, de playa, que puede valer 20 mil millones de dólares; y el otro, menos cuantificable, es el de los estadounidenses que viven cerca de la frontera, y que encuentran en México una opción de consumo adicional al que tienen en su país. Así lo describió Enrique Covarrubias, economista en jefe de Actinver, quien detalló que los estadounidenses que se cruzan la frontera y buscan servicios médicos, van al supermercado o llenan el tanque de gasolina de su automóvil y, aunque es difícil de cuantificar, ese tipo de turismo podría llegar a ser de una magnitud similar a la del vacacional. De acuerdo con datos del Banco de México, la moneda nacional cerró el viernes en 17.1761 unidades por dólar spot, acumulando una ganancia en lo que va del año de 12% frente a la divisa estadounidense, posicionándola así dentro de las divisas más fuertes en la primera mitad de 2023.

LA JORNADA

## **El superpeso desplomó hasta un 13% el valor real de las remesas**

4.6 millones de hogares en México reciben remesas, lo que constituye desde hace años la mayor fuente de divisas. Las remesas en el país promedian unos 380 dólares mensuales, según el Banxico. En junio, la moneda mexicana tocó sus niveles más altos desde 2016. El viernes, el tipo de cambio cerró en 17.10 unidades por billete verde. Coloquialmente, ahora se le llama el "Superpeso mexicano" siendo que muchas familias que reciben remesas, están siendo afectadas al cambiarlas por menos dinero. En marzo de 2020, cuando empezó la pandemia, el tipo de cambio llegó a 25.1 pesos por dólar. "Cuando los inversionistas buscan dónde invertir y buscan en mercados emergentes, no hay otro país con una narrativa como la de México con el 'nearshoring'", dice Carlos Capistrán, economista para México y Canadá de Bank of America Merrill Lynch. En un país que en el pasado sufrió fuertes devaluaciones, la fortaleza del peso mexicano frente al dólar es vista como una buena noticia.

24 HORAS

## **Bitcoin, en máximos**

La cotización del Bitcoin alcanzó, en la última jornada, su nivel máximo en un año, ante los recientes anuncios sobre proyectos de productos financieros respaldados por la criptomoneda. Así, su cotización se disparó 4 por ciento a 31 mil 410 dólares.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **El encanto de los vales de despensa**

Además de ayudar a los colaboradores a impulsar su calidad de vida, los vales representan un beneficio fiscal con una deducción de hasta un 53% sobre el ISR. Sin embargo, solo cuatro de cada 10 compañías otorga este incentivo. Las empresas no los consideran, por los posibles costos que conllevan o porque no los conocen. "Los vales son una prestación valorada, sobre todo en momentos en los que la inflación afecta el bolsillo de colaboradores y negocios", explica Mauro BorochoVICIUS, Hispanic America Benefits Regional Director de Edenred.

EL UNIVERSAL

## **Maíz: el optimismo de Buenrostro y el arancel de 50%**

(...) El Premio Naranja Dulce es para Carlos Martínez, director general del Infonavit, por el programa Mujer Infonavit, que realmente beneficiará a miles de mujeres trabajadoras porque les facilitará obtener un crédito y reconoce la brecha laboral frente a los hombres que, además, aumenta con la edad de las mujeres. La primera medida es, precisamente, que las mujeres podrán acceder a un crédito Infonavit hasta los 75 años de edad frente al requisito de 70 años en el caso de los hombres. Además, se reduce de mil 80 a mil 60 el puntaje que necesitan para acceder a un crédito, lo que les permitirá reducir el tiempo.

EXCÉLSIOR, columna Desde el piso de remates de Maricarmen Cortés

## **Política y populismo**

El fin de semana se publicó en el Diario Oficial de la Federación un decreto a través del cual se impone un arancel de 50% a las importaciones de maíz amarillo. Básicamente se han generado dos tipos de reacciones. Primero, las de aquellos quienes, en términos generales, están en contra de las decisiones del gobierno en materia de política exterior y dan por hecho que generará mayores tensiones en el marco del T-MEC. Según esta visión, las consultas solicitadas por Estados Unidos y Canadá no únicamente sobre maíz, sino todos los organismos genéticamente modificados (OGM) derivarán en una disputa comercial. Aseguran que México la perderá y que tendrá que pagar importantes sanciones económicas. De hecho, ya adelantan que podría dislocar la revisión del acuerdo comercial, establecida para 2026 (...) En el otro lado están quienes consideran que la Secretaría de Economía, encabezada por Raquel Buenrostro, está realizando un trabajo políticamente muy interesante por instrucciones del Presidente. Según esta visión. El poner un arancel de 50% a las importaciones de maíz blanco realmente no tiene ningún impacto comercial, pero sí de orden político interno (...)

EXCÉLSIOR, columna Análisis superior de David Páramo

## **Apagones, AMLO y Monterrey**

El presidente López Obrador ha reiterado que no habrá apagones. Incluso lanza una buena noticia: no habrá aumento en el precio de la tarifa eléctrica. Es cierto, en los tiempos de calor, en varios estados de la República es cuando entra la tarifa de verano, la cual es más baja para poder hacer frente al uso

intenso de electricidad que permite tener los aires acondicionados. Sin embargo, la ola de calor que azotó a todo el país, no sólo a los tradicionales estados con temperaturas altas, expuso como pocas veces la debilidad del Sistema Eléctrico Nacional (...) Curiosamente, el viernes pasado vimos al presidente López Obrador precisar que no habría apagones eléctricos. Incluso presentó un video dando a conocer que la Comisión Federal de Electricidad, dirigida por Manuel Bartlett, ha invertido en modernizar 13 centrales hidroeléctricas, las cuales permiten la generación eléctrica necesaria. Sobra decir que la actual administración ha sido empeñosa en regresar a la CFE su poder monopólico de Estado, dando marcha atrás a la reforma energética que permitió el acceso del sector privado a la generación, entre ésta la de energías renovables y asociaciones público-privadas (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo empresarial de José Yuste

### **Semillas del caos agropecuario**

(...) El gobierno de México está sembrando las semillas de lo que más temprano que tarde producirá un tremendo caos en el campo. De manera persistente y temeraria ha tomado decisiones que afectan estructuralmente la producción de los granos básicos, tanto como su importación y exportación; principalmente, la de maíz blanco y amarillo. Por el maíz, el gobierno mexicano enfrenta internamente a los productores de los estados de la República Mexicana considerados como el granero del país (...) A pesar de que está bajo un proceso de consultas técnicas por parte de Estados Unidos, el gobierno mexicano impuso aranceles del 50% a la importación de maíz blanco y amplió la vigencia del arancel del 50% a la exportación de ese producto hasta el 31 de diciembre de este año. Con ello agrega otra violación al T-MEC que se suma a la que comete con la importación de maíz genéticamente modificado.

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

### **México requiere Detox de la 4T**

(...) Aún cuando el país está hoy creciendo, con un peso fuerte y con mucho empleo; las prioridades del gobierno y su insistencia sobre lo relevante que son han ensombrecido las capacidades empresariales y han puesto un velo grisáceo sobre todo el sistema económico (...) El anhelo del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en lo económico es que el país entre en una segunda etapa de "desarrollo estabilizador". Eso suena bien, con un

PIB creciendo y un peso estable. Pero la época en la que gobernaron Adolfo Ruiz Cortines o Adolfo López Mateos fue acompañada de la potenciación de empresas mexicanas como Vitro, Bimbo, Maseca, Bal, y las precursoras de Grupo Alfa y Femsa, entre muchas otras.

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota

## **El candidato de la oposición**

¿A quién o quiénes beneficia el método definido por el bloque opositor para elegir a su candidato o candidata presidencial? Aunque será hasta el día de hoy que se hagan oficiales las fórmulas y todavía podría haber ajustes, ya se revelaron los ingredientes fundamentales del proceso (...) Las firmas de personas identificadas con su credencial de elector y con datos verificados no servirán solo para filtrar a los aspirantes, sino que constituirán la base de un padrón de votantes. Se ha generado el incentivo de obtener muchas firmas porque en la elección final, el padrón estará formado por las personas que dieron respaldo a alguno de los aspirantes, por lo que aquellos que tengan más capacidad de obtener respaldos firmados tendrán una mayor posibilidad de contar con un padrón que los favorezca (...)

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

## **Explosión en Dos Bocas: un incendio y AMLO vs Nahle**

En julio del año pasado, días después de la fingida inauguración de la refinería Olmeca, mejor conocida como Dos Bocas, el presidente Andrés Manuel López Obrador abrió su pecho –que como siempre dice, "no es bodega"– y se sinceró respecto a su proyecto energético que costará el doble de lo presupuestado originalmente (entre 16 mil y 18 mil millones de dólares) y su encargada, la secretaria de Energía, Rocío Nahle (...) En Veracruz, donde Nahle mandó a hacer una ley –bautizada como "Ley Nahle"– para poder competir por el gobierno de esa entidad sin haber nacido en ella –es zacatecana– se eligieron 200 nuevos coordinadores distritales, consejeros estatales y congresistas nacionales. Nahle se metió de lleno a la operación política junto con su aliado, el impresentable gobernador Cuitláhuac García. De ahí el reclamo abierto que hizo el Presidente por descuidar el proyecto de la Refinería Dos Bocas, del cual la mayoría de los expertos vaticinan que no producirá gasolina hasta el siguiente sexenio (...)

EL UNIVERSAL, columna Historia de NegoCEOs de Mario Maldonado

## **Se acaba el tiempo**

(...) Esta semana será la última en la que se pueda utilizar la versión 3.3 en los Comprobantes Fiscales Digitales por Internet (CFDI) de nómina, porque a partir del 1 julio, será obligatoria la 4.0. Desde abril, esta nueva versión es obligatoria para los demás CFDI, como las facturas por servicios, pero en el caso de los comprobantes de nómina, el SAT, que encabeza Antonio Martínez Dagnino, decidió ampliar el periodo con el objetivo de dar espacio a la transición. El segmento de nómina es especialmente importante, pues al cierre de marzo se registraron 48 millones 661 mil contribuyentes por sueldos y salarios, que representaron 78 por ciento del total de contribuyentes activos con obligaciones fiscales. Esos datos sugieren la gran cantidad de trabajo que requiere el cambio y justifican que se cuente con un periodo de transición. Los principales cambios que contiene esta nueva versión es que debe incluir el código postal del domicilio y régimen bajo el cual tributa el contribuyente, para lo cual los empleadores ya debieron pedir a sus colaboradores su Constancia de Situación Fiscal. De acuerdo con el SAT, al 3 de abril pasado se registró un avance de 62 por ciento en la emisión de factura electrónica de nómina en su versión 4.0.

REFORMA, columna Capitanes

## **Nulo efecto los aranceles al maíz, sin cambio productores y más leña a lío en T-MEC con EU**

El desmantelamiento de los Programas a la Comercialización por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, en aras de la austeridad, ya ha generado serias afectaciones a la rentabilidad de los productores de maíz, sorgo y trigo del norte del país. El apoyo sólo a pequeños productores es insuficiente ante las fluctuaciones de mercado inherentes a ese negocio, de ahí el andamiaje de protección construido por años, incluida las coberturas. El viernes vía Segob que lleva Luisa María Alcalde prácticamente se tapió el mercado de maíz blanco al imponer un arancel del 50% a su importación por el resto del año, y ratificar el gravamen de enero a la exportación del mismo grano, también del 50% al 31 de diciembre (...) Ahora, hace ver el GCMA que comanda Juan Carlos Anaya, el sector de la masa y la tortilla comprará el maíz blanco a precio de mercado y tendrá que llevarlo al Sureste y a la Península con impacto en la competitividad dado el transporte (...)

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar

## **Inflación aún con cuerda**

El periodo reciente de inflación en México se inició en abril de 2021. El índice nacional de precios al consumidor, mensual anualizado (respecto al mismo mes del año anterior) fue, entonces, 6.08 por ciento, mientras en abril de 2020 había sido 2.15. El INPC se mantuvo por encima de 6 por ciento de modo constante entre septiembre de 2021 y abril de 2023; el pasado mayo registró 5.84 por ciento (...) El Banxico define como objetivo permanente de la inflación anual 3 por ciento, con un rango de variación de más-menos 1 por ciento. Los precios crecen aún muy por encima del objetivo (...) La resistencia de la inflación subyacente que se registra en México y muchos otros países impacta en las decisiones de política monetaria que toman los bancos centrales sobre la tasa de interés de referencia. El reciente anuncio de política monetaria del Banxico señala este hecho directamente y en esencia basa en él su determinación de mantener el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día en 11.25 por ciento. La junta de gobierno ha dicho que el nivel de la tasa permanecerá alto hasta final del año (...)

LA JORNADA, artículo de León Bendesky

## **Hacia un nuevo sistema financiero global**

Los días 22 y 23 de junio se ha realizado en París la "Cumbre por un nuevo pacto financiero global". Participaron 39 jefes de Estado o de gobierno, 45 ministros o jefes de delegación y otros tantos responsables de grandes instituciones. Casi todos conscientes de que los esfuerzos invertidos en los últimos años para que los países más rezagados ingresen en un itinerario de desarrollo sostenible, han dejado mucho que desear (...) Hace 79 años, delegados de 44 naciones se reunieron en Bretton Woods. Su misión era diseñar acciones concretas para establecer las bases económicas de una paz sustentada sobre una "genuina" cooperación internacional. La conferencia de Bretton Woods dio inicio a las instituciones que ahora conocemos como el FMI y el Banco Mundial (...) Esperemos que en la COP28 que se celebrará en Dubai a finales de año pueda darse continuidad al trabajo para una redefinición profunda del sistema financiero global, bajo nuevas premisas más equitativas y justas. Bajo premisas éticas, solidarias e inclusivas.

EL HERALDO DE MÉXICO, artículo de Rodrigo Guerra López

## **ENTORNO POLÍTICO**

### **Esconde Centro de Inteligencia información sobre riesgos**

El gobierno federal, a través del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), rechazó hacer pública la Agenda Nacional de Riesgos del año 2017, un instrumento que identifica cuáles son las principales amenazas para nuestro país, cuya información fue reservada por cinco años, pero que se debió desclasificar en 2022. La autoridad explicó que la Agencia Nacional de Riesgos 2017 "aborda fenómenos dinámicos que tienen el potencial de afectar las acciones destinadas a mantener la integridad, estabilidad y permanencia del Estado Mexicano, tales como las actividades de grupos armados, organizaciones dedicadas al crimen organizado o al terrorismo, entre otros".

EL UNIVERSAL

### **No hay un trato con los grupos delincuenciales**

"La estrategia de seguridad funciona, vamos avanzando, hay zonas en donde sigue habiendo violencia, la estamos atendiendo (...)", así sería más o menos la entrada de una nota escrita por la periodista Rosa Icela Rodríguez para describir la situación actual en el país. En una entrevista con la Organización Editorial Mexicana, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana aborda varios temas de frente, no les da la vuelta, responde sin suavizar. Afirma que el Gobierno federal no ha abdicado en su responsabilidad de lograr la pacificación del país y que la estrategia de seguridad está funcionando. Menciona que se ha reducido la cifra de homicidios en un 17%, aunque reconoce que todavía hay zonas con altos niveles de violencia que están siendo atendidas. Rodríguez Velázquez destaca la disminución en delitos como el robo de combustible y secuestro, aunque admite que aún hay trabajo por hacer en términos de homicidios dolosos.

EL SOL DE MÉXICO

### **Descubre FGR estafa lechera**

El desfalco a Segalmex mediante dos contratos fraudulentos de leche alcanza los mil 700 millones de pesos debido a que se hizo por partida doble. Segalmex no sólo pagó por los procesos para obtener leche en polvo y crema, sino que además entregó la materia prima, es decir, la leche bronca que debía ser deshidratada, pero las empresas contratadas no le regresaron ni el

producto ni el dinero. Los convenios fueron suscritos por Diconsa y Liconsa en 2020 con Comercializadora de Productos Lácteos de la Laguna (CoproLac) y Grupo Vicente Suárez 73. La FGR concluye que, tomando en cuenta el pago del contrato y el valor de la materia prima, Coprolac recibió mil 228.4 millones de pesos, mientras que Vicente Suárez 73 obtuvo 458.6 millones de pesos.

REFORMA

### **Van contra militares por amañar compra**

El Órgano Interno de Control (OIC) de la Secretaría de la Defensa Nacional abrió un procedimiento de responsabilidad administrativa en contra de un coronel y un capitán que presuntamente favorecieron a una empresa con un contrato de 299 millones de pesos. De acuerdo con el expediente del OIC, el Coronel Ingeniero Industrial, Fredy Ramírez Ruiz, y el Capitán Primero Ingeniero Industrial, José Luis Hernández Chávez, cometieron irregularidades dentro del proceso de licitación para beneficiar a la empresa PQ Servicios e Infraestructura. Ramírez Ruiz, quien se desempeñaba como Jefe del Departamento de Recursos Humanos de la Dirección General de Fábricas de Vestuario y Equipo, aprobó la evaluación técnica pese a que los licitantes no cumplían con los requisitos establecidos en la convocatoria.

REFORMA

### **Paquete económico 2024, sin más impuestos: Mier**

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, garantizó que en el paquete económico 2024 no se considera aumentar impuestos, deuda, ni inflación, además de mantener los programas sociales y un buen escenario económico de cara al año electoral. Sostuvo que, al mantener los indicadores macroeconómicos, no se deprimirá la demanda interna: "si existe consumo en las comunidades, en los pequeños pueblos, en ciudades, si la gente tiene recursos y no se deprime el consumo, la economía sale adelante". Mier se reunió con líderes y empresarios en el estado de Puebla y reafirmó su compromiso de garantizar un crecimiento económico en el Presupuesto 2024, donde remarcó que la inflación está por debajo de lo que pronosticó el Banco de México y no se ha tenido que recurrir al financiamiento artificial o plástico para el desarrollo de toda la política social y de la política de inversión pública que tiene el Estado mexicano.

MILENIO DIARIO

## **Oposición aprieta paso rumbo al 24**

Al estilo de Morena, el bloque de Oposición, integrado por PRI, PAN y PRD, prepara un proceso interno para elegir a su aspirante presidencial, con un método que también pretende saltarse las leyes electorales, porque están prohibidas las precampañas debido a que el proceso electoral de 2024 aún no arranca. Será hoy cuando la Oposición dé a conocer los detalles de su proceso para seleccionar al Responsable Nacional para la Construcción del Frente Amplio Opositor; es decir, a su candidato presidencial, por lo que se espera que se informe sobre las fechas en que se desarrollarán las distintas etapas del proceso. Sin embargo, las leyes electorales prohíben en este momento que los partidos lleven a cabo procesos internos de ese tipo, toda vez que la organización oficial de los comicios presidenciales comenzará en la primera semana de septiembre y las precampañas, a finales de noviembre, con una duración de máximo 60 días.

24 HORAS

## **Plan abona a la unidad: aspirantes de oposición**

Aspirantes del PRI, PAN y PRD a la candidatura presidencial reconocieron el método de selección avalado por las dirigencias de la coalición Va por México, que contempla la realización de un loro ciudadano (debate), encuestas, sondeos de opinión y elecciones primarias, además de la recolección de firmas como requisito de inscripción. En entrevistas, Ildefonso Guajardo, Santiago Creel, Silvano Aureoles, Enrique de la Madrid y Miguel Ángel Mancera, calificaron la estrategia, que será anunciada este lunes, como un plan que fortalece la unidad, la democracia y los obliga a respetar los resultados. El priista Guajardo Villarreal comentó que los planteamientos avalados se asemejan a lo que los propios aspirantes estuvieron exigiendo. El perredista Aureoles Conejo expuso que la propuesta coincide con lo que él planteó desde el año pasado.

EL UNIVERSAL

## **Iría Xóchitl por Presidencia, si no hay dedazo**

La senadora Xóchitl Gálvez, antes de decidir si buscará la candidatura presidencial de Va por México, conformada por PAN, PRI y PRD, primero quiere asegurarse de que los dirigentes no tienen ya un candidato previamente decidido. En entrevista para el programa La Silla Roja del El Financiero Bloomberg, la legisladora panista se manifestó a favor de

recolectar 150 mil firmas de apoyo, así como la encuesta y la elección primaria; sin embargo, acotó, quiere analizarlo. La ex jefa delegacional en Miguel Hidalgo anticipó que de acuerdo con el método ya definido que presidentes los dirigentes del PAN, PRI y PRD hoy o mañana dará a conocer su decisión final en torno si va por la candidatura presidencial o continúa con la intención de ser la abanderada de la oposición a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

EL FINANCIERO

### **Hay que poner fin al "imperio de los jueces": Adán López**

Vaticina Adán Augusto López: no todo está dicho en la lucha por la candidatura de Morena a la Presidencia de la República, "habrá agradables sorpresas". "Campañas, eso sí, de marketing, y las encuestadoras juegan un papel fundamental. Yo te puedo enseñar, el día que quieras, las encuestas prejornada electoral, las encuestas de salida tanto del estado de México como de Coahuila y lo que nosotros tenemos.

LA JORNADA

### **Para una revolución de conciencias se necesitan más de 6 años: Adán López**

Adán Augusto López Hernández, aspirante a coordinar los comités de defensa de la Cuarta Transformación, sostuvo que "una revolución de conciencias no se consolida en seis años. Necesitamos trascender en el tiempo". El ex secretario de Gobernación manifestó: "esta revolución seguramente va a durar 12,18, 24, 30, muchísimos años más, porque es lo que necesita México, que haya un gobierno cercano a su pueblo, cercano a su gente, que haya programas sociales, que haya más apoyo para los jóvenes, que se apoye a los hombres del campo, a los pescadores, a los trabajadores". Luego, presidió una asamblea informativa en la Plaza de la Danza, donde planteó que "estamos sentando las bases, y ese es el mérito del Presidente de la República (Andrés Manuel López Obrador), para que no haya desigualdades en el país".

LA JORNADA

## **Pide Ebrard no rebasar el financiamiento que da Morena a corcholatas**

Marcelo Ebrard, aspirante a la coordinación de defensa de la transformación de Morena, pidió al resto de los aspirantes presidenciales no rebasar los 5 millones de pesos de financiamiento que les dará el partido para realizar sus recorridos por el país. En entrevista ayer por la mañana, en el tianguis Las Mojoneras, ubicado en una de las zonas más pobres y olvidadas por las autoridades, explicó que ya se registraron para que Morena les pueda proporcionar los recursos económicos para estas giras. Vamos a empezar a rendir nuestro informe (semanal) ya. Esos 5 millones, en teoría, debería de ser el tope, pero no lo establecieron así, lo establecieron como una aportación del partido, pero no necesariamente es el tope. Creo que valdrá la pena que nos sujetemos a esa cifra, insistió.

LA JORNADA

## **Plantea Monreal profundizar la 4T**

En su tercera "asamblea informativa" en Zacatecas, su tierra natal, Ricardo Monreal planteó ayer que hay que profundizar políticas de la llamada cuarta transformación. El mitin de Monreal en Ojocaliente, una localidad de 240 mil habitantes, se llevó a cabo en un cine que -dicen los pobladores- es el más viejo de la república. El aspirante morenista también estuvo en San Luis Potosí, donde encabezó otro mitin en el Teatro de la Paz.

REFORMA

## **Fernández Noroña solicita a contrincantes que detallen gastos**

Gerardo Fernández Noroña, aspirante a la coordinación de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, anunció que pedirá a sus contendientes que hagan un corte de caja y expliquen el gasto que tienen en espectaculares y eventos. En entrevista, indicó que este lunes redactará una carta que enviará a Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal y Manuel Velasco para que cada mes hagan pública la cantidad de dinero que invierten en sus recorridos, donde se deben incluir todos los gastos previos al inicio del proceso. El diputado federal con licencia dio a conocer que en esta primera semana de visitas tuvo un balance positivo

y consideró que es superior a los otros aspirantes, "de carpita en carpita nos los vamos a chingar".

LA JORNADA

## **Tecomán, cementerio clandestino en Colima**

Desde el 1 de diciembre de 2018 se han localizado en Colima 379 fosas clandestinas, en las que se han recuperado los cuerpos de al menos 517 personas; el municipio de Tecomán, considerada la localidad más violenta del país en los años 2017 y 2018, es donde más fosas y cuerpos se han localizado. En respuesta a una solicitud de información de El Universal, el pasado 21 de abril la Fiscalía Especializada en Desaparición de Personas (FEDP) presentó a la Fiscalía General del Estado que desde el inicio de la actual administración federal se habían localizado en la entidad 324 fosas clandestinas, de las que se lograron rescatar 425 cuerpos y tres segmentos humanos; sin embargo, la fiscalía general no entregó la información solicitada hasta el pasado 8 de junio, después de que se interpusiera una queja por la falta de respuesta.

EL UNIVERSAL

## **Cárteles se disputan en dos colonias la hegemonía del narcotráfico**

Si el infierno existe, entonces la Mariano Matamoros, la colonia más poblada de Tijuana, en Baja California, debe ser alguno de sus epicentros, pues entre la veintena de calles que la cruzan: Mexicas, Chichimecas, Las Torres, Hermenegildo Galeana, Camino a Tenochtitlan o por el Boulevard Ruta Independencia, han asesinado a 26 personas en lo que va del año. De acuerdo con el secretario de Seguridad, Fernando Sánchez, en la Mariano se han incrementado los homicidios desde 2014. "Tenemos ubicado cada asesinato en los 'mapas de calor' que se analizan en la mesas de seguridad por seguridad y la paz, las cuales se trabajan cada semana en el cuartel militar".

MILENIO DIARIO

## **Decomisan 93% más armas en la frontera**

El llamado río de hierro, como se le conoce al caudal de armas ilegales que fluye de Estados Unidos hacia México para abastecer el mercado negro y principalmente a grupos del crimen organizado, enfrentó obstáculos en el

primer cuatrimestre del año, toda vez que el decomiso de armamento y municiones incrementó 93 por ciento. La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBR por sus siglas en inglés) reportó la incautación de 77 mil 945 piezas a contrabandistas de enero a abril del presente año, un número mayor respecto a las 40 mil 271 confiscadas en el mismo periodo de 2021. El incremento ocurre a 21 meses (agosto de 2021) de que el gobierno mexicano interpuso la primera demanda en contra de las 11 principales empresas de la industria armamentista, acción que tendrá un nuevo episodio el próximo 24 de julio, cuando se realizará una audiencia de apelación en Boston.

EL SOL DE MÉXICO

## **BANCA INTERNACIONAL**

### **Bancos centrales de emergentes pausan alza en tasa; en avanzados, sigue**

Diez de los 14 bancos centrales que tuvieron anuncio monetario en la semana del 19 al 22 de junio, dejaron sin cambio su tasa, como Banco de México (Bancxico). Los 10 pertenecen a economías emergentes y todos ellos se encuentran en pausa de su ciclo alcista. Se trata de Banco de México, el Banco de Brasil, Banco Central de Chile; Banco Central de Egipto; Banco Central del Reino de Marruecos; Banco Nacional de Hungría; Banco Nacional Checo; Banco de Georgia, Banco de Filipinas y Banco Central de Indonesia. El experto de J.P. Morgan explicó que Banco de México siempre ha sido más cauteloso y tiene que ver con el canal de transmisión de política monetaria porque en México el movimiento de tasas suele impactar también la entrada de flujos de capital extranjero y el de expectativas.

EL ECONOMISTA

### **Urge más aumentos**

El Banco de Pagos Internacionales (BPI), que agrupa a los bancos centrales del mundo, pidió más alzas de las tasas de interés, pues la economía mundial se encuentra en una coyuntura crítica, mientras los países luchan por frenar la inflación.

REFORMA

## **Llama el BIS a mantener los aumentos en tasas de interés**

El Banco de Pagos Internacionales (BIS) pidió el domingo más incrementos a las tasas de interés de referencia, es decir, aquellas que determinan el costo al que se financian empresas y familias, advirtiendo que la economía mundial se encuentra en un punto crucial mientras los países luchan por frenar la inflación. "La economía mundial se encuentra en una coyuntura crítica. Hay que hacer frente a los retos más graves", expuso Agustín Carstens, director general del BIS, en el informe anual de la organización publicado ayer. Así, Carstens, ex gobernador del Banxico, destacó que es el momento de que los responsables a cargo de la política monetaria actúen. "Es necesario corregir las expectativas poco realistas que han surgido desde la gran crisis financiera y la pandemia de covid-19 sobre el grado y la persistencia del apoyo monetario y fiscal", declaró. Por su parte, el director de la unidad monetaria y económica del BIS, Claudio Borio, consideró que existe el riesgo de que se instale una "sicología inflacionaria", aunque las subidas de tasas de la semana pasada en Reino Unido y Noruega, mayores de lo esperado, demuestran que los bancos centrales se están esforzando "por hacer el trabajo" de atajar el problema.

LA JORNADA

## **ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL**

### **Dólar sube por búsqueda de seguridad tras datos económicos preocupantes**

El dólar subió frente al euro el viernes, después de que desalentadores datos de la actividad empresarial mundial alejaban a los inversores de los activos de riesgo y por advertencias de banqueros centrales que presionaban a las divisas más volátiles. La actividad empresarial de Estados Unidos cayó a un mínimo de tres meses en junio, ya que el crecimiento de los servicios se redujo por primera vez este año y la contracción en el sector manufacturero se profundizó, mostraron el viernes los datos de una encuesta. El panorama general, sin embargo, indica que el crecimiento económico de Estados Unidos subió un peldaño en el segundo trimestre, incluso mientras persiste la preocupación de que las agresivas alzas de tasas de interés de la Reserva Federal durante el último año desencadenen una recesión.

EL ECONOMISTA

## Mercados

### INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del sábado 24 de junio de 2023			
<b>DIVISAS</b>			
	Dólar libre	16.61	17.63
	Dólar	17.16	17.17
	Dólar canadiense	12.99	12.99
	Euro	18.70	18.72
	Libra esterlina	21.82	21.84
	Yen Japonés	0.11	0.11

<b>BOLSA</b>	
<b>ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)</b>	
↓53,341.91	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	-221.40
VARIACIÓN EN %:	-0.41
<b>EMISORAS A LA ALZA (%):</b>	
FSHOP 13	5.25
FINN 13	4.36
BEVIDES B	4.34
<b>EMISORAS A LA BAJA (%):</b>	
ALTUMCK 22	-37.46
FRES	-8.64
FPLUS 16	-6.60
<b>INDICADOR INTERNACIONAL</b>	
DOW JONES	↓33,727.43
NASDAQ	↓13,492.52

<b>METALES</b>			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	31,150	35,500
	Centenario	37,750	42,950
	Plata onza libre	400	495

<b>VALOR UDI</b>	
Anterior	Actual
7.766190	7.766267

<b>CETES</b>	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	11.09
91 Días	11.40

<b>PRECIOS DEL PETRÓLEO</b>	
WTI	 \$69.16 dólares por barril
BRENT	 \$73.85 dólares por barril

<b>TIE 28</b>	
Anterior	Actual
11.5080	11.5080

Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos  
\* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

 Próximos Cursos

 100% en línea

Análisis Fundamental  
5 al 19 de julio

Riesgo Operacional: Según la normativa  
de la CNBV  
10 al 12 de julio

Mercado de Capitales  
11 al 25 de julio

Matemáticas Financieras  
12 al 26 de julio

Taller de Data Storytelling y  
Visualización de Datos  
18 y 19 de julio

Taller Activos Digitales, Blockchain  
y Metaverso  
24 al 27 de julio

 [Clic para más informes](#) |  [educacioncontinua@abm.org.mx](mailto:educacioncontinua@abm.org.mx)

**Karen D. Guzmán Meza**  
Educación Continua ABM

 [kguzman@abm.org.mx](mailto:kguzman@abm.org.mx) |  55 5722 4392